

acto è constitutò ogimses le bogilda, qdicioq im estatua obusines  
de tunc. Unas le sibors es d'acord, qdicioq qdicioq  
**DIARIO DE PALMA**



del viernes 8 de enero de 1813.

*San Zefirino, y Santos Luciano y compañeros mártires.*

Quarenta Horas en la iglesia de S. Antonio vulgo de la Porta, dedicadas á los Santos Reyes; exposicion por la mañana, reserva á las ocho de la noche.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSE
6 de la mañana.	9 grad.	28 p. 4	N. cubierto.
12 del dia.	10 grad.	28 p. 4	Idem.
6 de la tarde.	9 grad.	28 p. 4	Idem.

### GRAN-BRETÁÑA.

**SEGUNDO DOCUMENTO QUE ANUNCIAMOS AYER.**

*Extracto de un oficio del general conde Wittgenstein á S. M. I. desde Polotsk á 20 de octubre.*

Despues de una accion reñida, que duró dos dias, el mariscal Gouvion St. Cyr hubo de repasar el Duna, gracias al Todo-poderoso, y yo me halle en Polotsk con el cuerpo confiado á mi mando.

El 18 de este mes encargué al teniente general príncipe Jacheril que acometiese con su destacamento al enemigo por el lado de la aldea de Guravitchne, mientras el teniente general conde Steinhéil continuaba su marcha por la orilla izquierda del Duna.

Hallé la vanguardia enemiga en la aldea de Guravitchne, de donde fué desalojada; y se retiró á sus líneas. La accion fué muy sangrienta, y duró desde las 6 de la mañana hasta la noche. Con-

servando siempre mi posición , obligué al enemigo á retirarse á sus atrincheramientos , en donde sin cesar hizo uso de su artillería en todas direcciones. En la mañana del dia siguiente nada emprendí, porque esperaba el ataque de que estaba encargado el teniente general conde Steinheil en la otra orilla del Duna, y efectivamente lo verifiqué , arrojando al enemigo de la aldea de Bolonia , y siguiéndole el alcance por el camino de Polotsk. Pasóme aviso poco antes de anochecer ; y á fin de aprovecharme de la situación en que se hallaba el enemigo , le ataque , y logré arrojarle de sus atrincheramientos que eran muy fuertes ; habiendo contribuido mucho para el buen éxito de estas operaciones el movimiento del conde Steinheil.

El enemigo huyó precipitadamente á la ciudad que estaba cercada con empalizada doble , y allí se mantuvo casi toda la noche haciendo un fuego continuo de fusilería en todas direcciones al abrigo de las empalizadas y las casas. En vista de esto , mandé á la artillería que tirase bala rasa y metralla ; y á la vanguardia que asaltase la ciudad en dos divisiones ; una á las órdenes de los mayores generales Platow y Diebstsch , y otra á las del coronel Riediger del régimiento de húsares de Grodno. El teniente general Gazanove , viendo que sus tropas estaban muy próximas a Polotsk , se arrojó también al enemigo , y fué el primero que entró en la ciudad. A las 3 de la mañana del dia 20 se tomó la plaza.

La pérdida del enemigo debe de ser enorme , porque todo el terreno donde se dió la batalla está cubierto de cadáveres , y segun dicen los habitantes , todo el dia anterior se había ocupado el enemigo en llevar sus heridos á la orilla del río. El mariscal St. Cyr está herido en una pierna.

Hemos hecho prisioneros 45 oficiales de superior graduación y del estado mayor , y 20 soldados. Además hemos cogido una pieza de artillería , y gran cantidad de víveres en un almacén que el enemigo no tuvo tiempo de destruir.

La pérdida de este hubiera sido más considerable si el teniente general conde Steinheil le hubiese podido perseguir hasta Polotsk; pero se lo impidió á 5 verstas de la ciudad un cuadro enemigo que se interpuso superior al suyo. Nuestra pérdida ha sido muy considerable. El mayor general Balk fué herido en la cabeza ; el principe Lichgkof y el mayor general Harman han sido contusos , aunque levemente ; el coronel Bote , del 26 de cazadores , gravemente herido en una pierna , como también el comandante del i.

defeelatas de Petersburg, Moravia. (Siguén algunas recomendaciones.) Tuvimos pocos muertos, pero muchos heridos, y la causa de este grande número fué el no poder contener á los soldados quando atacábamos en columna, ni impedirles que se arrojasen á las baterías y líneas enemigas.

El teniente general conde Steinheil refiere en oficio de 21 de octubre el combate que tuvo con el cuerpo de Macdonald en la orilla izquierda del Duna. El 19 encontró al enemigo junto al río Utebatch, y de acuerdo con el conde Wittgenstein le arrojó 4 verstas más allá de Polotsk, mientras aquel asaltaba la ciudad. La obscuridad de la noche suspendió las operaciones. Además de los muertos y heridos que tuvo el enemigo, hizo prisioneros el general Steinheil á un coronel, un oficial de estado-mayor, 37 oficiales y 500 entre sargentos y soldados. El teniente general hace el mayor elogio del auxilio que recibió del mayor general Phox.

### ESPAÑA.

*Continúa el decreto.*

V. Una población cuyo numeroso vecindario equivalga al de uno, dos ó mas partidos, tendrá el número necesario de jueces de primera instancia, pudiéndoseles agregar aquellos pueblos pequeños, á los cuales por su inmediación les sea mas cómodo acudir allí para el seguimiento de sus pleitos.

VI. Las diputaciones y en su defecto las juntas propondrán al mismo tiempo, también de acuerdo con las audiencias, el número de subalternos de que deberá componerse cada juzgado de primera instancia.

### NOTICIAS PARTICULARES DE PAIMA.

*Máxima.* — La palabra *honor* que sirve tan a menudo para apoyar el *duelo*, es contraria al deber (que el *verdadero honor impone á cada uno*), á la beneficencia, piedad y religión.

(Extracto de las obras de Richardson.)

### COMERCIO LIBRE DE AMÉRICA.

El bergantín español nombrado Fernando el Restaurador, su capitán y maestre D. Antonio Rodríguez de Morales, con registro de la Habana de 9 de setiembre próximo pasado, ha conda-

cido á este puerto los frutos y efectos para particulares; á saber: 641 cazaras y 50 estuches con 10.028 arrobas de azúcar, 317 sacos y 60 barriles con 916 arrobas de café, 400 quintales de palo de tinte y 10 pesos en plata doble.

*Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.*

De Salou en 3 días, los patronos españoles Mariano Ricoma xabeque S. Joseph, con un pasajero y aguardiente: Onofre Sanchez xabeque S. Antonio, con un pasajero y vino; y Francisco Illueca laud Sacra Familia, con vino, aguardiente y avellanas.

De Idem en un dia, los patronos españoles Antonio Collad polaca la Fortuna, con vino; y Benito Euseñat laud S. Antonio, en lastre.

De Mahon en 3 días, el capitan Juan Poujonet, catalan, fragata Monserrate, en lastre.

De San Feliu en 2 días, el patron Joseph Mundo, catalan, canario San Joseph, con corcho.

De Vilanova en 2 días, el patron Gabriel Valcasera, valenciano, laud Sto. Christo, con 2 pasajeros, vino y correspondencia.

De Cambrils en 4 días, el patron Agustia Verdera, catalan, laud Moaserrate, con vino.

*Quadrerno.* Apología de los palos dados al Excmo. Sr. D. Lorenzo Calvo por el teniente coronel D. Joaquin de Osma. Publicala en obsequio de las armas y las letras el licenciado Palomeque, pretendiente de varas, y soldado voluntario (porque Dios quiere). Se hallará en la librería de Carbonell, plaza de Cort, á 2 rs.

*Avisos.* Saldrá para Alicante el 15 del corriente el capitán inglés D. Francisco Radesich, con su bergantín S. Juan Bautista si alguno quiere cargar o ir de pasaje, se conferirá con su consignatario D. Félix Gibert.

Qualquiera persona que tenga facilidad de entregar en esta ciudad la cantidad de 300 duros para percibirlos en el Reyno de Galicia, lo avisará en la imprenta de este periódico.

*Alquiler.* El que quiera alquilar una casa sita delante del consulado, su entrada frente de la fuente de dicho consulado, cómoda, muy clara y capaz para seis ó ocho de familia con separación, se conferirá en el primer piso de la casa núm. 16, en la calle de Can-Zanglada, en donde se facilitará la llave de dicha casa y se tratará del ajuste.

En la imprenta de Brusi, costa den Brós, núm. 2.